



XIMENA NATERA

# REDES MIGRANTES EN LA PANDEMIA

- Nueva York, el escenario favorito para detonar el apocalipsis, fue el primer punto de América en recibir el golpe de la pandemia de Covid-19. Cuando la ciudad que nunca duerme inició su confinamiento, la comunidad de inmigrantes indocumentados fue la más afectada
- Antes de la crisis sanitaria, la mayoría de la comunidad migrante trabajaba limpiando casas, en las cocinas de restaurantes, en la construcción y en entregas a domicilio. Este grupo destina más del 30% de su ingreso familiar a pagar la renta del lugar donde vive.



www.elsoldemexico.com.mx



# El Sol de México

CIUDAD DE MÉXICO | DOMINGO 11 DE JULIO DE 2021 | AÑO LVI | NO. 20,096 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$10.00

## PANDEMIA DISPARA LA ANSIEDAD

# Cortan 82% los recursos para la salud mental

SAÚL HERNÁNDEZ

## Doce estados no recibieron este año dinero del Gobierno federal para atender estos trastornos

Entre 2020 y 2021, el Gobierno federal redujo 82 por ciento los fondos destinados a los estados para atender la salud mental de la población. En el extremo, 12 entidades no cuentan este año con dinero de la Federación para hacer frente a trastornos como depresión, ansiedad y esquizofrenia, entre otros.

El Sol de México analizó la información vertida en 288 convenios de ministración de subsidios destinados a acciones de salud pública firmados por la Secretaría de Salud federal (SSa) y los gobiernos de los estados, entre 2013 y 2021.



ROBERTO HERNÁNDEZ

Los recursos para salud mental en los estados aumentaron durante el sexenio de Enrique Peña Nieto, al pasar de 210.3 millones de pesos en 2013 a 402.9 millones en 2018. Para 2019, el primero del gobierno de Andrés Manuel López Obrador y siguiendo la inercia del sexenio anterior, esta bolsa llegó a un máximo de 456.7 millones de pesos. En 2020 el gasto cayó a 283 millones de pesos.

La estadística muestra que de 2014 a 2019 los casos de depresión aumentaron 81 por ciento. Para 2020 disminuyeron, pero es probable que haya un subregistro a causa del confinamiento, pues una encuesta de la Ibero reveló que sólo durante el primer mes de la pandemia 32.4 por ciento tuvo síntomas severos de ansiedad. **Pág. 4**

## EXÁMENES ANTICOVID EN CDMX

# Llevan a más niños a hacerse la prueba

Ante el incremento de contagios entre personas jóvenes, padres de familia acuden cada vez más con sus hijos menores de edad a los quioscos para que les hagan la prueba para detectar Covid-19, aunque la cantidad es todavía baja pues apenas suman unas siete de las 12 mil que se aplican a diario. La secretaria de Salud local, Oliva López, precisó que cuatro menores de edad están hospitalizados, y son casos asociados, principalmente, a problemas de salud como obesidad mórbida. La autoridad analiza instalar módulos móviles en los lugares con más casos positivos entre adultos, como las alcaldías Gustavo A. Madero, Iztapalapa y Álvaro Obregón. **Pág. 18**

## HOY, PRIMER DESPEGUE

### Inicia turismo espacial

WASHINGTON. La feroz competencia arranca este domingo con un vuelo de apenas unos minutos de Virgin Galactic. Otro más, de Blue Origin, despega el próximo 20 de julio. **Pág. 24**

## IMPUESTO GLOBAL

### Cobrarán G20 al menos 15% a multinacionales

VENECIA. Los ministros de Finanzas del G20 aprobaron un acuerdo "histórico", con el objetivo de poner fin a los paraísos fiscales. **Pág. 22**



ESTO

# ARGENTINA, CAMPEÓN DE COPA AMÉRICA

Por fin, el astro argentino Lionel Messi logró un título oficial con su selección, luego de vencer en la final a su máximo rival, Brasil, por la mínima diferencia (1-0) con gol de Ángel Di María.



CORTESÍA: PETROL / UM



Betty Zanoli **Pág. 15**  
 Javier Oliva **Pág. 16**  
 José Luis Camacho **Pág. 17**

## TRIBUTOS A INXS

### Corto recrea su música

Original sin-The seven sins, que estará disponible en Veeps desde el 16 de julio, se basa en La divina comedia para ilustrar los éxitos de la banda australiana. **GOSSIP**

